

**Il nous a quitté en SEPTEMBRE 2019 :**  
CHARDES Robert CHAMOULAUD 91 ans



## Annonces diverses



### **LA RENTREE SCOLAIRE à l'école Marceline au Cameroun**

Une semaine vient de s'écoulée. 80 inscrits! Il faut maintenant travailler pour mériter cette confiance des parents! Toutes les classes sont ouvertes! Donc le cycle est complet ! J'ai dû reprendre deux enseignants en plus, l'apport en mobilier se poursuit ! P.H.

**Vos dons sont toujours les bienvenus au nom de l'association Soleil Espoir Cameroun**

**Notez dès à présent: 9 Novembre à 20h salle des fêtes de Montlieu concert avec le groupe Pop de Louanges ANTYDOT**



**Le Thabor est distribué gratuitement néanmoins il nécessite des frais quant à sa réalisation. Merci pour vos dons**

## 1 AGENDA du mois

- ▶ **CONFESION** : le dimanche matin avant la messe à Montendre ou en semaine au presbytère
- ▶ Tous les  **VENDREDIS**  à 15h à la salle paroissiale : répétition de chants **ouvert à tous**
- Mardi 1<sup>o</sup> octobre 10h Comité THABOR presbytère de Montendre
- Jeudi 3 octobre 15h EXCEPTIONNEL Messe à la maison de retraite
- Samedi 5 octobre 15h Rosaire à Croix Gente
- Samedi 5 octobre 18h Messe à COUX
- Dimanche 6 octobre 10h30 Messe à Montendre ouverture de l'année pastorale
- Mercredi 9 octobre 14h30 Espérance à partager salle paroissiale
- Samedi 12 octobre 18h Messe à CHARTUZAC
- Dimanche 13 octobre 10h30 Messe à l'église de Montendre,
- Mardi 15 octobre 14h30 Réunion équipe SEM au presbytère
- Mercredi 16 octobre 15h Rosaire salle paroissiale
- Jeudi 17 Octobre 20h salle "Vegas", 1 RTE Royan, à Saintes. Conférence de Mgr Colomb: "L'édification du clergé local, et l'annonce de l'Évangile"
- Samedi 19 octobre 18h Messe à BUSSAC
- Dimanche 20 octobre 10h30 Eglise de Montendre Journée mondiale de la Mission
- Mercredi 23 octobre 14h30 Espérance à partager salle paroissiale
- Samedi 26 octobre 18h Messe à EXPIREMONT
- Dimanche 27 octobre 10h30 Eglise de Montendre

PRENONS UN TEMPS DE PRIERE



« Ô Mère, aide notre foi !

**Ouvre notre écoute à la Parole**, pour que nous reconnaissons la voix de Dieu et son appel. Éveille en nous le désir de suivre ses pas, en sortant de notre terre et en accueillant sa promesse. **Aide-nous à nous laisser toucher par son amour**, pour que nous puissions le toucher par la foi. Aide-nous à nous confier pleinement à Lui, à croire en son amour, surtout dans les moments de tribulations et de croix, quand notre foi est appelée à mûrir.

**Sème dans notre foi la joie du Ressuscité.** Rappelle-nous que celui qui croit n'est jamais seul. **Enseigne-nous à regarder avec les yeux de Jésus**, pour qu'il soit lumière sur notre chemin. Et que cette lumière de la foi grandisse toujours en nous jusqu'à ce qu'arrive ce jour sans couchant, qui est le Christ lui-même, ton Fils, notre Seigneur ! Amen »  
Pape François



# THABOR

Bulletin paroissial de Montendre OCTOBRE 2019 N° 60

paroisse.montendre@gmail.com <http://paroissmontendre.e-monsite.com>

## EDITORIAL

### LA FAMILLE

Tenant compte du rôle de la famille dans la société, le doyenné de la Haute Saintonge a décidé de lui donner un rôle important au cours de l'année pastorale 2019- 2020.

La famille est la cellule de base de la société, l'Église domestique. Elle apparaît dans la Révélation biblique comme une réalité profondément insérée dans l'histoire du Salut, réalité humaine renvoyant à Dieu et à son amour pour les hommes. L'idée même de l'Église évoque celle de communauté structurée par l'amour, communauté qui implique la participation de tous à la même vie divine. Si la vie divine est une vie de communication et d'amour entre les Personnes de la Trinité, vie qui tend à se communiquer ad extra (Dieu est Amour), le couple humain a pour mission de refléter cette dialectique relationnelle, à la fois dans l'amour des conjoints et dans leur fécondité, l'enfant étant l'expression ad extra de cet amour. De plus, la famille est d'emblée située aussi dans une perspective de collaboration avec l'action créatrice et providentielle de Dieu. La mission impartie à l'homme de soumettre et dominer l'univers est étroitement lié à celle de la fécondité, c'est à dire de la famille: "soyez féconds, multipliez- vous, emplissez la terre et soumettez- la" (Gn. 1,28). A ces titres, la famille peut alors être désignée comme une institution divine fondamentale, exigeant donc d'être sauvegardée, défendue et maintenue dans son rôle initial, quelles qu'en soient les formes sociologiques qu'elles peut prendre au cours de l'histoire.

Les parents sont les éducateurs de leurs enfants. Quotidiennement, il leur revient d'aider leurs enfants à grandir pour être plus tard des adultes épanouis et bien insérés dans la société. Les familles font face à des difficultés de toutes sortes: divorce, décès, maladies, incompatibilité de caractère, chômage, etc. Cependant, chaque famille est appelée à s'améliorer et, cette amélioration de la vie familiale n'a pas seulement un aspect sentimental. C'est une nécessité du point de vue du bon fonctionnement de la collectivité. Les parents sont obligés de se maintenir et de maintenir leur famille en bonne santé spirituelle, sociale et économique.

Le plus important entre les membres d'une famille est de s'aimer, de partager les joies et les épreuves, d'avoir confiance les uns dans les autres, de prendre part aux décisions concernant la famille, d'avoir des intérêts communs et de combiner leurs efforts quand surgit une crise de famille. Ensemble formons des personnes libres, douées de sensibilité morales et de sens critique, capables de travailler à l'amélioration de la condition humaine ainsi qu'à la sanctification du monde. Pour accomplir sa mission, la famille, "Église domestique", a besoin d'être à l'écoute de la Parole de Dieu et de participer à la vie sacramentelle. Ainsi, peut-elle témoigner des valeurs chrétiennes et promouvoir la justice et la solidarité.

Les désagréments sont moins pénibles quand on sait prendre les choses du bon côté. Heureuse est la famille qui sait rire des mêmes choses. Appuyons et renforçons les familles pour une église plus solidaire et une mission commune!

P. Bergson

## Au sein de la paroisse

### La fête du doyenné

Fête du doyenné le 7 septembre 2019 , sous le signe du partage et de la convivialité, salle prêtée par Mr le maire

de

Pommiers-  
Moulons, Hervé  
Charlassier.

Les 7  
paroisses étaient  
présentes

,Montendre, St  
Aigulin, Montlieu,  
Archiac, Jonzac,St  
Genis, Mirambeau

suis de la messe et d'un concert avec le groupe  
Accroche

B.B.



*"Que le vent nous emporte,*

*Que le vent nous envoie; Amis ouvrons la porte,*

*Soyons semeurs de joie"*

### Rentrée du Conseil pastoral

22 personnes se sont retrouvées autour du P. Bergson afin de préparer les 3 mois qui arrivent.

Thème de l'année, planning des messes et diverses questions.

« Le Conseil pastoral ne possède qu'une voix consultative et il est régi par les règles que l'évêque diocésain aura établies »



### Réunion du Conseil Economique

Le conseil économique s'est réuni pour permettre au père Bergson de découvrir le fonctionnement actuel de celui-ci. Bien que le résultat comptable de l'année écoulée soit négatif la paroisse maîtrise son budget et peu répondre aux frais occasionnés par la nouvelle organisation.

## Confirmation à Montendre



**Camille, Carla, Emilien, Joris, Justin,  
Justine, Nolan**

ont reçu le sacrement de confirmation des mains de  
Monseigneur Colomb



## Merci P. Albert



Après la messe à l'église ST Pierre de Montendre, Jacques et Annie Plaine nous ont accueillis chaleureusement à Croix Gente pour le repas partagé.

En faisant un bref tour de table, on ne voit

que des gens actifs, chacun selon ses possibilités, ses croyances, ce qui donne une note inévitablement positive et joyeuse, le monde n'est pas "foutu" comme disent certains, accueillons l'info indispensable et délaissions l'intox.



Le père Albert va prendre un repos bien mérité, ces 2 années parmi nous ont vite passé, merci à lui, mais Saintes n'est pas très loin ...

B.B.

# A DECOUVRIR

## L'église Saint-Etienne de Moulons

Lors de la journée du Doyenné de Haute Saintonge, le 7 septembre, la messe a été dite, pour des raisons pratiques évidentes dans cette commune très dispersée, à la Salle des Fêtes de Pommiers-Moulons, où se déroulaient les différentes activités. Mais on a eu envie de revoir la jolie petite église de Moulons, si caractéristique de notre région.

Elle est émouvante, isolée au milieu de nulle part, dans son mol paysage de doux reliefs saintongeais, partiellement entourée de son cimetière. Il faut vraiment faire un effort pour l'imaginer au milieu d'une petite ville de maisons de bois plus importante, aujourd'hui disparue. A l'intérieur, on pense irrésistiblement au sketch du délicieux Jacques Dufilho (que les moins de soixante ans ne peuvent pas connaître...) « Victorine et la visite du Château ». « La chapelle ! Détruite par le Prince Noir, incendiée par les Huguenots, rasée par la Révolution, est entièrement d'époque... » Construite au XIII<sup>e</sup> siècle, voûtée au XIV<sup>e</sup>, décorée au XV<sup>e</sup>, à nouveau voûtée au XVI<sup>e</sup>, puis saccagée lors des guerres de religion, vendue comme bien national, son presbytère détruit, elle a subi bien des vicissitudes... Mais des travaux de restauration ont été



entrepris au XIX<sup>e</sup> siècle, et encore en 2003. La charpente, notamment, aujourd'hui apparente malgré des traces de départ de voûtes, est romane ou de tradition romane. Telle qu'elle est, au milieu des chaumes, elle nous évoque l'Eglise dans sa pérennité, immuable et toujours changée, en tout cas toujours là quand tout a disparu autour d'elle... Y.S.

# VIE DE L'EGLISE

Pour l'annonce de l'évangile et le service du christ et de son Église, par l'imposition des mains et le don de l'Esprit-Saint, Monseigneur Georges Colomb, évêque de

La Rochelle-Saintes a ordonné le dimanche 15 septembre 2019 en la cathédrale Saint-Pierre de Saintes:

Guy Auburtin, prêtre



et



Éric Ndikubwayo Sam Joseph-Marie Vo Ta  
diacres en vue du sacerdoce

## Sablonceaux

et



COMMUNAUTÉ  
DU CHEMIN NEUF

La Communauté du

Chemin Neuf est une communauté catholique à vocation œcuménique. Son appel est de prier et travailler pour l'unité: unité des chrétiens, des peuples, de la personne...

Le fondateur étant jésuite, la spiritualité ignacienne est un pilier de notre Communauté: retraite d'Exercices spirituels de st Ignace, discernement, pédagogie de la décision... Née du Renouveau charismatique, la Communauté du Chemin Neuf se reçoit de l'Esprit Saint et vit de ses charismes.

Prêtres, célibataires consacré(e)s et couples ont choisi l'aventure de la vie communautaire au service de l'Église et du monde. La Communauté du Chemin Neuf est au service de paroisses, de maisons d'accueil, de foyers d'étudiants...selon les appels de l'Esprit Saint.

À l'abbaye de Sablonceaux, la Communauté du Chemin Neuf anime la paroisse et s'occupe de cette magnifique abbaye, comme lieu de prière, de visites guidées, de sessions.



Chaque été, de nombreux ados viennent vivre des camps avec la Mission 14-18 ans et de nombreux couples et familles viennent prendre du temps avec le Seigneur grâce à la Mission Cana.

Plus personnellement, j'ai connu la Communauté du Chemin Neuf au milieu de mes études de mathématiques quand j'ai choisi de prendre une année de césure au service des plus pauvres, au Tchad. La Communauté m'a permis de rencontrer plus personnellement le Christ et de goûter à la joie de la vie communautaire. J'ai très vite été attirée par cette nouvelle forme de vie à la suite du Christ dans l'Église: hommes et femmes, couples et célibataires, j'ai tout de suite goûté à un équilibre dans cette vie partagée et à une liberté à choisir son propre chemin. J'ai aussi été

marquée par le dynamisme de la Communauté, désirant évangéliser avec les moyens du monde et cherchant à rejoindre les jeunes et les périphéries. J'ai très vite senti un appel à la vie communautaire: partager ma vie avec d'autres pour grandir dans ma foi et risquer ma vie avec des personnes de tout pays et de toute confession chrétienne, pour être une parabole de la fraternité pour le monde.

Je suis aujourd'hui engagée à vie au célibat et dans la Communauté du Chemin Neuf, et c'est ma joie de suivre le Seigneur à travers cette communauté où le chemin est toujours neuf !



Marie Bourbonnais

## ET si nous en parlions :

### DEMANDER une INTENTION DE MESSE

Cela signifie que vous pouvez demander à un prêtre de porter, auprès du Seigneur, vos intentions au cours de la messe et vous demandez à la communauté paroissiale présente d'accompagner avec vous cette prière.

**En action de grâce :** tout simplement pour dire merci.

**Pour vos défunts :** c'est un acte de foi en la résurrection. Vous demandez à Dieu de les accueillir auprès de Lui dans sa lumière. Vous les accompagnez dans leur passage vers le Père. C'est pour vous et vos proches le meilleur moyen de conserver bien vivante leur mémoire.

**Pour vos proches :** parents, enfants, amis, voisins... Vous demandez au Christ Jésus de les aider à passer un moment difficile : maladie, échec, difficultés familiales.

**Conformément à la décision des Evêques de France, il est proposé un don de 17 €. Vous pouvez donner plus** Merci pour ce que vous donnerez, selon vos moyens. Vous versez votre don dans une enveloppe avec l'intention de messe en indiquant la date et le lieu souhaités.

*La messe est toujours célébrée pour tous. Demander de faire célébrer une messe, c'est donc entrer dans la prière de Jésus et de l'Église, c'est confier à l'Amour de Dieu une intention particulière qui nous est chère.*

JOURNAL THABOR 18 Grande Rue Montendre

Directeur de la publication : P. Bergson JULIEN

Ont collaboré : Bergson JULIEN, Yvan Schmidt, Chantal Bontrond, Bernard Boucherie, Christine de Moncade, Marie Bourbonnais

- Crédit Photos: B.B , Bernard Boucherie, ML Valentin , Tirage 100 exemplaires